

Objet : Compte-rendu de réunion : 15 mars

Prochaine réunion le **vendredi 29 mars 2013 au foyer Léo Lagrange de Graulhet (18h : coordination, 20h : groupes)**

Groupe Ciruits-courts :

NB : Il faudrait rajouter dans les personnes présentes un habitant de Graulhet qui est venu vers la fin de la réunion : selatna.badis@gmail.com.

Après un tour de table qui a permis à chacun de présenter aux autres sa personne et ses attentes, les six éléments suivants ont été proposé comme structurants les actions du groupe « Circuits-courts » :

- Explication / Définition des circuits-courts, de la monnaie locale,
- Présentation de projets existants dans le Tarn,
- Introduction de la monnaie locale à Graulhet,
- Animation d'une brocante gratuite,
- Action de finance alternative,
- Mise en place d'un espace « Création de projet ».

Explication / Définition des circuits-courts, de la monnaie locale :

L'idée est de permettre à des personnes qui ne connaissent absolument pas ces possibilités de vie de leur présenter des éléments de définition de ce qu'est un circuit-court, ce qu'est une monnaie locale. Pour ce faire, deux choses ont été proposées :

- Faire venir des panneaux d'exposition de l'ADEME sur le thème des circuits-courts.
- Projeter un petit documentaire sur la monnaie locale en boucle / à des heures précises.

Présentation de projets existants dans le Tarn :

On voudrait faire venir des personnes qui ouvrent des possibles sur le thème des circuits-courts et plus largement, sur le fait de consommer autrement. On a pensé entre autres :

- Xavier et Denis, qui s'installent en permaculture sur les coteaux aux alentours de Graulhet,
- Les participants au projet de La Fontié,
- L'association Tripalium,
- Une maraîchère de la couveuse « Essort maraîcher »,
- Une personne qui met en place une recyclerie dans le Tarn,
- La personne qui recycle et vend des ordinateurs,
- Une personne qui recycle et vend des vêtements,
- Peut-être si c'est pertinent, quelqu'un de l'A.G.O.R.A,
- La personne qui fabrique sa chaux artisanalement à Augmontel,
- Ceux qui fabriquent des bougies artisanales à Andouque,
- Le brasseur de Graulhet...

Bien sûr, il ne s'agit pas d'une liste exhaustive mais un premier jet pour commencer les démarches et prise de contact avec ces personnes.

Introduction de la monnaie locale à Graulhet

Dans ce qui a été évoqué, c'est d'amorcer une proposition de mise en place de monnaie locale sur Graulhet. Pour cela plusieurs chose ont été proposées :

- Exposer quelques monnaie locales existantes, pour concrétiser leur existence (sol violette, pezenas etc....)
- Demander aux personnes qui viendront vendre des choses sur le forum social et aux porteurs de projets s'ils accepteraient de fonctionner avec une monnaie locale éthique et présenter les résultats sur un panneau : « Ils acceptent de changer de monnaie.... »
- Mettre en place sur le FST une « monnaie ultra-locale » comme il se fait sur d'autres festivals, afin de permettre aux participants de manipuler une autre monnaie que les euros à l'intérieur du FST.

Animation d'une brocante gratuite

Nous proposons de mettre en place une brocante gratuite sur le FST en s'appuyant sur le calendrier suivant :

- Communication de l'action dans la presse locale (Page de la Dépêche « Graulhet », support communaux...)
- Effectuer une tournée de ramassage en camion auprès des habitants de Graulhet pour récupérer des dons. En profiter pour faire de la réclame pour le FST à ce moment là.
- Inciter les participants au FST à venir avec un objet à échanger.
- Animer la brocante gratuite.
- Pour le surplus : On refait une brocante gratuite ? On fait un don à Emmaüs ?

Action de finance alternative

L'idée a été proposée de lancer une tontine locale lors du FST pour permettre la mise en place d'un projet précis. Il s'agirait de prêter l'argent de cette tontine à taux zéro pour permettre le lancement d'une activité. Le projet qui ferait l'objet de la tontine n'a pas été précisé.

Mise en place d'un espace « Création de projets »

L'idée a été proposée de formaliser un espace clairement identifiable pour que des personnes intéressées puissent se rencontrer et échanger sur leurs projets respectifs. L'idée est que cet espace soit un lieu d'échange et de co-création. Il devra donc permettre l'échange, donc une ambiance un peu plus calme que la brocante gratuite par exemple.